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焦点人物

初次见到余辉，是参加《时尚旅游》举办的第八

届中国旅游金榜活动。作为《时尚旅游》执行出版人

的余辉是现场瞩目的焦点。在记者眼中，他没有商

人的功利与圆滑，有的是作为出版人的社会责任和

真诚坚守。

与时尚结缘

余 辉 告 诉 记 者，其 实 他 所 学 的 专 业 与 期 刊 出

版行业没有直接的关系，进入《时尚旅游》之前，他

在一家知名的珠宝公司工作，虽然公司前景很好，

但年轻的余辉却找不到归属感与成就感。25 岁那

年，他 毅 然 选 择 辞 职 。 虽 然 心 里 对 于 未 来 的 工 作

没 有 特 别 明 确 的 目 标，但 他 知 道 除 了 寻 找 到 一 份

工 作 外，必 须 要 对 所 从 事 的 事 业 有 不 懈 信 念 和 追

求。他还清晰记得 1998 年，一次偶然的机会，他看

到了《时尚旅游》杂志社的招聘广告。那时，《时尚

旅 游》这 个 如 今 响 彻 业 界 的 品 牌 还 并 不 为 外 人 所

熟 知 。 幸 运 的 是，他 当 时 遇 到 了 时 尚 集 团 的 联 合

创始人，如今时尚集团的总裁刘江先生，这正是他

步 入 这 个 之 前 完 全 陌 生 领 域 的 伯 乐，刘 江 欣 赏 他

身 上 执 着 的 精 神 和 正 直 的 品 质，希 望 他 抱 着 学 习

的 态 度 融 入 时 尚 圈 ，寻 找 未 来 发 展 的 方 向 和 目

标。而《时尚旅游》企业文化中追求卓越、注重细

节的理念也深深吸引了这个初出茅庐的年轻人。

可持续理念深入骨髓

谈及《时尚旅游》的创刊经历，余辉告诉记者，

《时尚旅游》在 23 年前就已创刊，当时的名字叫《中国

旅游画报》，在 2002 年才正式更名为《时尚旅游》，并

且在同一年和美国《国家地理·旅行者》合作，成为美

国国家地理学会和中国合作的第一家媒体。《时尚旅

游》作为该杂志的中文版，其背后是百余年来不断成

就梦想和传奇的美国国家地理学会。通过充满个性

和激情的叙事风格、新颖独特的报道角度、精彩的图

片和“你就在那里”的摄影理念，令读者感同身受,启

发并鼓舞读者开始旅行。2009 年，余辉与美国可持

续发展中心合作了第一届可持续旅游论坛，得到了

国内外许多知名专家和业界的广泛支持，也取得了

非常好的效果。同时，每年的可持续旅游论坛也设

置了“可持续旅游”的奖项：包括“目的地管理奖”、

“当地社群利益贡献奖”、“自然遗产保护奖”、“文化

遗产保护奖”和“最佳企业环境贡献奖”，来推广旅游

可续续发展的理念。

做负责任的媒体人

余辉的父亲是一名共产党员，不论对自己还是

对余辉都是严格要求，年少的余辉耳濡目染，从小懂

得要做一个正直的人，做一个有社会责任感的人，这

种理念也体现在《时尚旅游》这本杂志中。在余辉看

来，《时尚旅游》杂志的两个最大特质是倡导社会责

任和更美好的生活方式。2008 年四川汶川地震发生

后，他第一时间赶赴灾区，为灾区人民捐款捐物，并

联合 50 多家媒体，全力支持四川灾后的旅游恢复和

重建。2006 年就开始创办的旅游金榜是《时尚旅游》

杂志一直坚持且是每年最重要的品牌活动，是国内

第一个由专业旅游杂志发起的、以读者投票为最终

依据的评选。余辉希望能搭建一个平台，将中国最

好的旅游产品由读者和旅行者评选出来，将公平公

正的结果展示并传播到市场上，让更多爱好旅行的

人可以据此选择更加优质的旅游产品及服务。

在和余辉的交谈中，记者得知，《时尚旅游》已经

从一个传统纸媒发展成一个多媒体平台。谈及未来

的发展，余辉希望《时尚旅游》成为一个更多地肩负

起社会责任感的品牌，在业内外持续地传播自己的

正能量。同时，《时尚旅游》也特别关注“可持续旅

游”，坚持推荐有特色、有深度的旅游目的地给更广

大的读者。旅行者在旅行过程中不仅可以通过最时

尚的旅行方式获得丰富的知识和体验，更能享受到

身心愉悦，甚至可以参与到公益、环保的队伍中来。

他更希望中国的旅游目的地，真正做到长期为旅行

者提供可持续发展的旅游环境。在他的眼中，旅行

会改变人生观和世界观，是可以改变世界的。

旅行至更美好的世界
——专访《时尚旅游》执行出版人余辉

■ 本报记者 傅立钢

2011 年 7 月 20 日凌晨，在英国议会就《世界新闻报》窃听

丑闻质询默多克父子时，一名男子突然从听众席窜起，手拿

餐盘，跨过默多克旁边的人准备用蛋糕袭击默多克。当时身

后的邓文迪迅速跃起，第一时间给袭击者一巴掌。袭击者随

后被警方带走。她的狂怒以及灵敏的左勾拳给全世界留下

深刻的印象。但在 2013 年 11 月 20 日，邓文迪和默多克却已

经分道扬镳。

努力，为冲出环境的桎梏

邓文迪出生于 1968 年 12 月 8 日，她的童年生活在一个充

满严格纪律的环境中。邓文迪说：“我在徐州的一个小镇长

大，那里很穷。我们没有热水，我家有 4 个孩子，3 个女孩，一

个男孩。”家中最小的是男孩，而邓文迪则是 3 个女孩中最小

的一个。她说道：“那时在农村，每个家庭最重要的一件事便

是生男孩。但是在城市里，人们已经认识到女孩的聪明。”

“我不一定是家里最聪明的”，邓文迪说，“我觉得可能

我姐更聪明，但我更努力。”邓文迪上学时成绩一直是班里

拔尖的。她说：“我父母生活很艰苦。夏天别人都去度假

了，我则在学习下一学年的课本，所以我在班上总是超前

的。”对于邓文迪来说，天才不是 1%的灵感加 99%的汗水，而

是 120%的汗水。

交友，迅速扩大关系网

邓文迪的交友非常广阔，她在建立关系网方面非常自

信。即使是在群星闪耀的场合，邓文迪也能散发出特别的魅

力。默多克传记《新闻拥有者》的作者麦克尔·沃尔夫说：“邓

文迪有着秒杀男人的魅力，因为她是一个行为举止像美国女

人的中国女人。中国女人不会那么直接，但是办公室里每个

男人都受到过邓文迪的当面斥责。

妮可·基德曼和邓文迪是多年的朋友。“邓文迪就是女性

友谊的全部”，妮可·基德曼在田纳西州的家中说。

两度小三上位 如今“净身出户”

当然，在道德准则方面，邓文迪并不总是值得称赞的。

严格的道德教养推动了邓文迪学医，但她后来半路放弃转而

去美国的做法说明了她的另一种决心。“当时我离开了广州

的医学院，开始和香港以及美国的亲戚联系”，她说，“在当时

的中国，去美国还是只有梦中才敢想的事。”机缘巧合，一个

亲戚把她介绍给了美国的切瑞夫妇，男的叫杰克，女的叫乔

伊斯，他们还有年幼的孩子。乔伊斯负责教邓文迪英语，他

们很快就成了亲密的朋友。当乔伊斯和孩子们回到美国后，

杰克提议由他们资助正处在花样年华的邓文迪到加州州立

大学学习。邓文迪随即到了洛杉矶和切瑞一家住在一起。

没过多久，乔伊斯发现丈夫和邓文迪有染。切瑞夫妇离婚，

邓文迪嫁给了杰克。结婚 4 个月后，邓文迪获得了美国绿卡。

如果邓文迪没有嫁给世界上最有名的男人之一，她的

这一段故事不会如此让人津津乐道。一个 15 岁之前家里都

没有冰箱或电视的女孩当然容易受到物质条件的诱惑，邓

文迪不怕吃苦，她需要在美国有自己的生活。

“只要能在美国立足，我愿意做任何事”。她解释道，“我

一边学习，一边在中餐馆打工养活自己。来吃饭的人会对我

说，‘你一定会想家的！’但是我很高兴能留在美国，来美国之

前我甚至从来没有进过超市，在家里，父母都不让我开冰箱，

因为他们担心冰箱门开关的次数太多会弄坏冰箱。”

费尽千辛万苦，邓文迪以优异的成绩从耶鲁大学得到了

MBA 学位。而且，1996 年在默多克旗下的福克斯电视台工

作了一段时间后，她在同样属于默多克的香港卫视赢得了位

置。1999 年 6 月，邓文迪和默多克结婚。“默多克喜欢邓文迪

用自己的脑子做事，看到她达成目标，他也会感到自豪。”

时任《新闻周刊》主编蒂娜·布朗这样评价邓文迪：“她

不是那种喜欢袖手旁观的人，她能够和真正专业而杰出的

人一起工作，而且工作中非常积极主动。她的成功全靠她

自己，她总是让事情变得有趣。”

对于她来说，家庭始终是第一位的。正如休·杰克曼所

说：“如果有一件事能够阻止她成为一个制片人，那就是她

的孩子。”

2013 年 11 月 20 日，邓文迪和默多克正式离婚，据说，她

得到的只有北京和纽约各一套房子，而纽约的那套房子，还

是为了孩子才留给她的。45 岁的邓文迪第三次单身……

解读多面邓文迪

人物走廊人物走廊

商海人生

■ 本报记者 静 安

曾经的我没有严格的人生计划要当一

个企业家，我既不喜欢做企业，也不喜欢做

生意，我曾公开说我不喜欢房地产，以至于

现在万科的 CEO 郁亮私下跟我说：“董事长，

你不喜欢就不喜欢，但是你不要公开说，你

公开说不喜欢，我们怎么教育团队要喜欢、

要热爱这个行业？”我说好，我不说了。

但是现在我想说的是我非常喜欢房地

产，非常喜欢房地产行业，因为它牵涉到城

市建设、城市规划、造福于消费者、造福于

人民，我后知后觉地突然发现，我正在从事

着一个我梦寐以求都求不到的职业，我由

衷地喜欢上了我原来根本不喜欢的工作。

我的身体不是很强壮。很多人可能就

纳闷了，说怎么可能，你的身体不强壮怎么

登上珠峰的？我说正因为我登上了珠峰，

我的身体才强壮了起来，我通过尝试一个

山头、一个山头的克服，这个过程使得我的

心理承受能力比原来更强，使我的体力也

变得越来越强壮，而不是因为我拥有强壮

的体魄才去登山。

我感到最恐惧的是 1995 年，我突然感到

我的左腿剧疼，医生非常清楚地告诉我说，

你腰椎间有一个血管瘤，你必须马上减少行

动，最好是坐轮椅，否则你可能随时瘫痪。

我当时脑袋一懵，我怎么也没有想到我 44 岁

的时候，正是年富力强的时候，医生宣布我

可能瘫痪。所以我想，无论如何，在瘫痪之

前，我要去一趟西藏，要去一趟珠穆朗玛峰。

2003 年我去了西藏，记得在登顶下撤

的途中，在 8800 米的位置上，天气非常不

好，阴天、刮风、下雪，我特别想坐下来，但

我受过的登山训练告诉我，我不能坐下来，

我要是坐下来，我就起不来了。那一刻，能

不能活着回来都不清楚，但那时就有一个

愿望：如果我能活着回去，我绝不再返回喜

马拉雅山，如果再返回来，我就是王八蛋！

我诅咒自己。可安全回来之后，那个诅咒

也忘了。

我到山脚下和医生谈的时候，医生说

你遇到的就是濒临死亡的感觉。登到 8000

米以上的山峰时，只有两种废弃物是没人

理的，一种是空氧气瓶，再一个就是遇难者

的尸体，你免不了会看到遇难者的表情，没

有痛苦，没有狰狞，没有死亡之前的挣扎，

都很安详，好像进入天堂一样。

当然了，即使进入天堂很美妙，你愿意

进入吗，我相信还是没有人愿意进入的，所

以哪怕受折磨，受苦难，你还是愿意留在这

个世界上。我们知道我们会死，但在死亡之

前，你希望什么呢，你希望做你想做的事情。

我曾说，我一生要三次登顶珠峰，2003

年是第一次，2010 年是第二次，我想我差不

多在我 70 岁的时候，也就是 2021 年的时候，

我要再登一次顶。但当我到哈佛之后，我

才意识到，哈佛是我的第三次珠峰，和这两

次珠峰完全不同的是，这座山峰没有物理

高度。很多人问我，说登珠峰难不难，我说

当然难，比想象的还要难。第一个学期特

别累，要记太多单词，失眠，想睡也睡不着，

做作业做到 2 点钟，8 点钟起来，我曾经几次

想打退堂鼓。

人生当中一定要保持一种自我的不满

足，保持着一种好奇心，保持着你对未来的

某种期许，坚持就非常重要，胜利往往是再

努力一下的坚持之中。我想我和很多人最

大的不同，不在于我比他们聪明，也不在于

我比他们更运气，很重要一点，就是我有这

样一个认准的目标，坚持下去。

（作者系万科企业股份有限公司创始人）

韩国三星集团 12 月 2 日公布

社长团人事变动，8 人被提升为社

长，8 人获得补任，其中三星集团

会长李健熙次女、三星旗下服装

公司“第一毛织”副社长李叙显被

提升为社长，调任爱宝乐园服装

事业部社长。

李叙显现年 40 岁。三星集团

在一份声明中说，她调任后将负

责管理规划工作。

法新社评述，李叙显的升职

是近年来李健熙推动第三代“接

棒”的最新举措，使李健熙家族对

三星的掌控得到加强。李健熙长

女李富真 2010 年出任爱宝乐园社

长，独子李在 去年提升为三星

电子副董事长。

李健熙 1987 年继承父亲李炳

事业，担任三星集团会长，其后

三星集团发展成世界领先芯片和

手机制造商。

去年以来，李健熙的姐姐李

淑熙、哥哥李孟熙和另一些亲属

相继提起针对李健熙的巨额追索

股份诉讼。

18 次世界冠军、剑桥博士、申

奥大使……这些灿烂光环曾让邓

亚萍风光无限。2010 年，在这些

光环的驱使下，她登上了人民搜

索 (后来更名为“即刻搜索”)总经

理之位。

一度信心满满的邓亚萍，期

望在搜索领域创造另一项辉煌战

绩，如同她“快狠准”的乒乓技术

般所向披靡。但是在三年之后，

“花光了 20 亿元”的传闻以及她面

对公众质疑的持续沉默，让邓亚

萍面对很多压力。

“可能的话，这两天会去看看

邓亚萍。在这个理不清的混乱时

候，她还是顾全大局的。”对“即刻搜

索”较为了解的知情人士告诉记者。

（本报综合报道）

坚持与放下（上）

三星掌门人李健熙次女
担任服装事业部社长

邓亚萍离开
“即刻搜索”

■ 王 石

总裁论道


